

NOTA DE PRENSA

El XII Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios avanza su programa científico

- El congreso, organizado por SEFAC, se celebrará en el Auditorio Palacio de Congresos Mar de Vigo los días 29 y 30 de mayo.
- El plazo de envío de comunicaciones concluye el 22 de marzo.
- El Congreso estrena en esta edición un nuevo formato, al pasar de una periodicidad bianual a anual.

Madrid, 5 de febrero de 2026. La Sociedad Española de Farmacia Clínica, Familiar y Comunitaria (SEFAC) ha presentado el programa preliminar del *XII Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios y V Reunión Internacional de Farmacéuticos Comunitarios*, que se celebrará en Vigo los días 29 y 30 de mayo de 2026.

El encuentro reunirá a profesionales y expertos nacionales e internacionales con el objetivo de analizar el presente y el futuro de la farmacia comunitaria desde una perspectiva asistencial, profesional y sanitaria. Esta edición marcará, además, un hito organizativo, ya que SEFAC estrena el formato anual del Congreso Nacional, que hasta ahora se celebraba con carácter bienal.

“Como ya es tradición en los Congresos SEFAC, la cita de Vigo ofrecerá respuestas prácticas a los desafíos reales de los farmacéuticos comunitarios, en un momento de profunda transformación del sistema sanitario”, señala Cristina Díaz, presidenta del comité organizador del Congreso.

Tecnología y profesión: una mirada al futuro

NOTA DE PRENSA

Una parte relevante de los contenidos del programa científico se nutrirá de las sesiones desarrolladas en las Jornadas SEFAC, que se celebrarán en 14 ciudades entre los meses de febrero y mayo de 2026, junto con propuestas diseñadas específicamente para esta edición del Congreso.

En este contexto se enmarca la conferencia inaugural, titulada *Impresión 3D de medicamentos: oportunidad para la farmacia comunitaria*, que abrirá el programa científico con una reflexión sobre las posibilidades que ofrece la personalización de los tratamientos, sus potenciales beneficios para el paciente, los riesgos asociados y los retos regulatorios y legislativos que plantea su implantación en el ámbito de la farmacia comunitaria.

El debate central de esta edición, centrado en el desarrollo profesional en farmacia comunitaria, abordará uno de los grandes desafíos del sector desde un enfoque plural, orientado a la identificación de soluciones viables y a la definición de líneas de evolución realistas para la profesión.

Modelos asistenciales y experiencias internacionales

El programa científico incluirá también mesas redondas profesionales dedicadas al análisis del ejercicio farmacéutico en distintos contextos, con especial atención a los servicios profesionales farmacéuticos asistenciales (SPFA), los medicamentos de dispensación en farmacia hospitalaria y la presentación del manual de buenas prácticas en humanización en la farmacia comunitaria.

Algunas de estas sesiones permitirán conocer modelos asistenciales que ya funcionan con éxito en otros países, aportando una perspectiva internacional y comparada. "Mirar a otros entornos sanitarios nos ayuda a anticipar cambios y a adaptar soluciones a nuestra realidad profesional", señala Elena Pérez, directora del comité científico del Congreso.

Formación práctica y aplicada

El Congreso SEFAC 2026 contará además con un amplio bloque de sesiones prácticas y formativas, centradas en áreas clave de la farmacia comunitaria. Entre

NOTA DE PRENSA

los contenidos previstos destacan la monitorización continua de glucosa, el seguimiento de los pacientes anticoagulados, el abordaje de las infecciones urinarias, la obesidad, la indicación farmacéutica, la investigación apoyada en algoritmos de inteligencia artificial, el virus respiratorio sincitial y la salud de las mascotas, entre otros temas de interés.

El resto del programa se irá desvelando de forma progresiva durante las próximas semanas. **“Queremos que el Congreso sea un espacio de formación útil y directamente aplicable en la farmacia comunitaria, alineado con las necesidades reales de los profesionales”**, señala Vicente J. Baixauli, presidente de SEFAC.

Inscripción y condiciones especiales

Hasta el **12 de abril de 2026**, la cuota de inscripción será de **250 € para socios de SEFAC** y de **400 € para no socios**, si bien existen distintos tipos de cuota, adaptados a las diversas necesidades de los asistentes.

Los primeros autores de una comunicación aceptada podrán beneficiarse de un descuento adicional de hasta 60 € sobre la cuota completa. Asimismo, se contemplan cuotas de inscripción de un solo día, con los siguientes importes:

- 150 € para socios de SEFAC
- 225 € para no socios
- 100 € para socios jubilados

Toda la información detallada sobre las distintas modalidades de inscripción está disponible en la web oficial del Congreso: <https://congreso-sefac.org/inscripcion>

Envío de comunicaciones

Los farmacéuticos interesados en presentar comunicaciones al Congreso podrán hacerlo hasta el 22 de marzo de 2026. El envío de trabajos permitirá optar a un total de 5.000 euros en premios, distribuidos en 14 categorías.

NOTA DE PRENSA

Las categorías establecidas son las siguientes:

- Mejor comunicación promovida por una institución
- Mejor comunicación de un trabajo multidisciplinar
- Mejor comunicación realizada en una sola farmacia
- Mejor comunicación realizada en varias farmacias
- Mejor proyecto
- Mejor comunicación de un caso clínico en farmacia comunitaria
- Mejor comunicación o caso clínico realizado por un colegiado de Pontevedra
- Mejor comunicación o caso clínico realizado por un estudiante o mejor comunicación sobre un trabajo de fin de grado relacionado con la farmacia comunitaria
- Siete premios a las mejores comunicaciones o casos clínicos realizados con metodologías de servicios profesionales farmacéuticos asistenciales (SPFA) de SEFAC: *impacHta, Alivia, Revisa, Epoca, Cesar, SIFAC e Intima*.

Toda la información relativa a las normas y condiciones para el envío de comunicaciones está disponible en el siguiente enlace: [Toda la información respecto al envío de comunicaciones está disponible en este enlace.](#)

PREMIOS

Además, durante el congreso se llevará a cabo la entrega de distintos premios como los de **la X edición de la beca STADA-SEFAC para la investigación en Atención Farmacéutica**, la V Edición del **Premio Francisco Martínez a la mejor tesis en farmacia comunitaria asistencial**, el **Premio SEFAC a la trayectoria profesional, el Reconocimiento SEFAC a las asociaciones de pacientes y el Premio al Mejor Trabajo de Fin de Grado (TFG) en farmacia comunitaria asistencial**.

Sobre SEFAC

SEFAC (www.sefac.org) es una asociación de carácter científico-profesional, independiente, sin ánimo de lucro, integrada por los poseedores de título universitario oficial de Licenciado, Grado, Máster o Doctor en Farmacia que ejercen su actividad en farmacia comunitaria o tienen interés por colaborar con ella, cuyo propósito es impulsar el desarrollo científico y profesional del farmacéutico comunitario y su misión liderar la evolución del farmacéutico comunitario desde la provisión del medicamento a la prestación de servicios profesionales

NOTA DE PRENSA

farmacéuticos centrados en el paciente y en la población en el ámbito de la atención primaria y sociosanitaria y en coordinación con otros profesionales de la salud.

Para más información, contactar con: Javier Pulido (692 42 80 40 o jpulido@sefac.org.es)